

## Text

Von Zeile 519 bis 524:

Viele ~~Entwicklungsländer sind~~ Länder des Globalen Südens sind überschuldet. ~~Beispielsweise gibt Pakistan 40 Prozent seines~~ Etats für den Schuldendienst, aber nur 2 Prozent für Gesundheit aus. Nach Einschätzung des Internationalen Währungsfonds befinden sich Anfang 2021 über die Hälfte der Länder mit niedrigem Einkommen in einer Schuldenkrise, oder sind einem hohen Risiko ausgesetzt, alsbald in eine solche zu geraten. Das derzeitige ~~Schuldenmoratorium~~ Schuldendienstmoratorium ist richtig, verschiebt das Problem aber in die Zukunft. Wir brauchen eine nachhaltige Schuldenrestrukturierung. Nur so können die überschuldeten Schwellen- und Entwicklungsländer in die Lage versetzt werden, klimafreundliche und inklusive Entwicklungsstrategien finanziell auch umzusetzen. Wir brauchen einen echten Schuldenerlass globalen Pakt zwischen Gläubigern und Schuldern, der anstehende Schuldenrestrukturierungen bereits im Rahmen bestehender Verfahren (etwa dem G20 Common Framework und dem Pariser Club) mit nachhaltiger, resilienter und inklusiver Entwicklung verbindet. ~~Dafür~~ Um zukünftige Überschuldungssituationen ohne die sozial und wirtschaftlich kostspieligen Verzögerungen umsetzen zu können, muss ein international transparentes und unabhängiges Staateninsolvenzverfahren für die Länder geschaffen werden, die überwiegend nicht in ihrer eigenen Währung verschuldet sind. Private Gläubiger müssen rechtlich dazu verpflichtet werden, an

Von Zeile 526 bis 533:

Gläubiger eine Entschuldung blockieren, und verhindern, dass einzelne private Gläubiger wie Geierfonds auf Kosten anderer profitieren. Falls eine internationale Lösung nicht durchsetzbar sein sollte, müssen Deutschland und andere progressive Regierungen mit eigener Gesetzgebung und einem UNCITRAL Modellgesetz den Anfang machen. Damit wollen wir den zu hoch verschuldeten Staaten im globalen Süden ~~auch~~ weitere Handlungsspielräume für sozial-ökologische Transformationsprozesse ermöglichen, etwa um ihre Gesundheitssysteme Gesundheits-, Bildungs- und Sozialsysteme zu verbessern, sie für alle zugänglich zu machen sowie Ansätze ~~zum Schutz von Wasser-, Sanitärversorgung und Hygiene voranzutreiben.~~ Schuldenerlasse und -umwandlungen soll es für Maßnahmen im Gesundheitsbereich sowie im Kampf gegen die wirtschaftlichen und sozialen Folgen zur Stärkung der Corona-Krise geben öffentlichen Daseinsvorsorge voranzutreiben. SZudem werden wir uns für ein langfristiges globales Corona-Hilfspaket für strukturschwache Länder, Krisenregionen sowie Flüchtlingslager engagieren.